



mairie Onze
Paris

le onzième

en mouvement

Octobre - décembre 2023

Espace public

Le onzième fait sa mue !

↑ Rue de la Fontaine au Roi et rue de la Pierre Levée, 27 arbres ont été plantés et 19 jardinières, créées.

TRI ET COLLECTES

Découvrez les différents dispositifs qui favorisent le réemploi dans le 11^e

DOSSIER

Une rentrée scolaire inscrite dans le XXI^e siècle

SUPPLÉMENT CULTURE

Les grands événements culturels de cet automne

Vos services en mairie



Avis aux parents !

Vous cherchez un mode de garde pour votre ou vos enfants ? Le Relais Info Familles peut vous accompagner sur rendez-vous.

→ Formulaire dédié à retrouver sur mairie11.paris.fr, rubrique Vos Services en Mairie.

Mairie du 11^e

12, place Léon Blum
75536 Paris Cedex 11
☎ 01 53 27 11 11

Lundi, mardi, mercredi, vendredi :
8h30 - 17h, Jeudi : 8h30 - 19h30
Samedi : 9h - 12h30, uniquement pour la réception des déclarations de naissance, des reconnaissances, des déclarations de décès et pour la célébration des mariages.

Métro : Voltaire (Ligne 9) ;
Bus : 46, 56, 61, 69 ;
Station Vélib' n°11024 (rue Sedaine)

Prise de rendez-vous nécessaire

Tous les services nécessitent le plus souvent une prise de rendez-vous préalable :

- sur mairie11.paris.fr
- au 01 53 27 11 11

3975 : la Ville au bout du fil

Le 3975 est le numéro d'information unique de la Ville de Paris, à votre disposition **du lundi au vendredi de 8h30 à 18h** (coût d'un appel local). Il vous permet de signaler une incivilité, le besoin d'une aide matérielle ou psychologique, de demander un renseignement lié au stationnement, à la propreté ou encore aux encombrants. **Ce numéro vous permet aussi de joindre la police municipale 7j/7 et 24h/24.**

Relais Informations Logement et Habitat (RILH)

Pour demander, actualiser et renouveler une demande de logement social, prise de rendez-vous obligatoire sur mairie11@paris.fr

Relais Informations Familles (RIF)

Le RIF organise le premier jeudi de chaque mois une réunion d'information à destination des parents et futurs parents avec un ensemble de professionnels de la petite enfance.

Informations et inscription sur mairie11.paris.fr

État-civil

Les demandes d'actes de naissance, de décès, de mariage ou encore de reconnaissance peuvent se faire en mairie mais aussi sur mairie11.paris.fr (rubrique Services > Aides et démarches).

Les services d'état-civil des 17 mairies d'arrondissement de Paris délivrent des actes de naissance (à partir de 1925), de mariage et de décès (à partir de 1989), quelle que soit la mairie d'arrondissement détentrice de l'acte.

Affaires générales

Délivrance de certificats d'héritéité, certificats de vie, attestations de déclaration de changement de domicile, déclarations de vie commune, attestations de copies certifiées conformes, retraits des plis d'huissiers et des livrets de pension, dossiers d'adoption, légalisations de signatures, recensements citoyen.

Caisse des Écoles

Primée lors des Trophées de la restauration collective 2023

☎ 01 43 79 60 28

www.cdeparis11.org

Inscription et paiement restauration : www.espace-citoyen.net/cde11

Espace parisien des solidarités

130, avenue Ledru Rollin

☎ 01 53 36 51 00

Points rencontre police municipale

La police municipale à l'écoute de vos remarques et doléances en matière de tranquillité publique :

- les mercredis de 17h à 18h au croisement du boulevard Voltaire et de la rue Léon Frot ;
- les vendredis de 10h à 11h au marché Popincourt ;
- les samedis de 10h à 11h place du Père Chaillet.

Votre mairie, un lieu de collecte

Tous les jours aux horaires d'ouverture de la mairie :

- Collecte de protections hygiéniques pour l'association Règles Élémentaires qui lutte contre la précarité menstruelle.
- Collecte des stylos usagés pour les recycler.
- Petit électroménager, CD, DVD, bibelots, livres et vaisselle.

Et tous les 3^e jeudis du mois :

- Collecte des vêtements, en partenariat avec Emmaüs et le Relais.

Restez informés

Suivez la Mairie du 11^e sur les réseaux sociaux

Facebook  :

facebook.com/mairie11.paris

Twitter  : @Mairiedu11

et Instagram  : @Paris11officiel

Newsletters

Pour recevoir les newsletters de la Mairie du 11^e, abonnez-vous en ligne sur : mairie11.paris.fr



Pour vous abonner en un clic, scannez moi !



Retour en images
p.4 - 5



Ça s'est passé au Conseil
p.6



Ça bouge dans le 11^e
p.7



Actualité événement
p.8 - 9



Territoire en mouvement
p.10 - 11



Dossier jeunesse
p.10 - 13



Espace public
p.16



Vie associative et citoyenne
p.17



Expression pluraliste
p.18 - 19

Directeur de publication : François Vauglin

Rédacteur en chef : Julien Wagner

Rédacteurs : Julien Wagner, Hugo Croizet et Jonathan La Palombara

Conception : Dynamo +

Réalisation : Ewen Neiertz

Gestionnaire d'impression :

Paragon communication

Imprimé sur du papier issu de forêts gérées durablement

Distribution : Milee

Tirage : 94 000 exemplaires

Crédits photos : Crédits photos : Vincent Baillais ; NRAU Nicolas Reymond Architecture & Urbanisme ; Guillaume Bontemps/Ville de Paris ; Joséphine Brueder/Ville de Paris ; Jean-Baptiste Gurliat/Ville de Paris ; Émilie Chaix/Ville de Paris ; Mairie du 11^e.



Édito du Maire

Chères habitantes, chers habitants,

La rentrée scolaire, et plus largement cet été, ont été marqués par des épisodes de fortes chaleurs. Des records ont été battus à Paris et, hélas, un peu partout dans le monde. Le changement climatique, de plus en plus perceptible, nous contraint à adopter de nouveaux gestes, à protéger les plus fragiles et à modifier nos modes de vie. Outre les efforts de sobriété et de réduction drastique de notre empreinte carbone que chacun.e doit faire, il est aujourd'hui nécessaire d'adapter notre ville et la Mairie du 11^e y œuvre au quotidien : ouverture d'une salle rafraîchie au deuxième étage de la mairie, ouverture de nos parcs et jardins en nocturne, mise en place de fontaines et de brumisateurs dans certains espaces verts et sur la voie publique, actions à destination des seniors, renforcement des maraudes en direction des publics en situation de rue...

Parce que nos jeunes habitants du 11^e seront les citoyens de demain qui devront vivre dans une société résiliente face à tous ces changements d'envergure, nous devons embrasser les grands enjeux de ce nouveau millénaire, que ce soit en termes de développement durable, d'alimentation, mais aussi d'égalité entre toutes et tous, de culture ou d'accessibilité.

C'est dans cette optique que nous avons investi plus d'un million d'euros supplémentaire pour les travaux estivaux dans nos établissements scolaires, avec pour projets phares, la création au sein de l'école maternelle Baleine d'une neuvième cour Oasis pour le 11^e, d'un ascenseur aux écoles Belleville-Présentation, la modernisation de la salle des sciences du collège Alain Fournier ou encore la livraison de la cuisine centrale Souzy entièrement refaite, incluant une légumerie pour pouvoir traiter les produits bruts que nous achetons désormais directement auprès des agriculteurs et servir des repas de qualité dans les cantines scolaires.

Et parce que toute rentrée se doit aussi d'être festive, vous avez été nombreux à plébisciter les grands moments d'échange et de convivialité que nous vous avons préparés, tels que le Forum des Associations, des Sports et de la Vie citoyenne ou la Semaine des mobilités. C'est par le vivre-ensemble, toutes générations confondues, que nous pourrons pleinement répondre aux enjeux du XXI^e siècle.

Excellente rentrée à chacune et chacun !

François Vauglin
Maire du 11^e arrondissement



1 Mercredi 28 juin

Le Festival du Jeu est de retour

Organisé par l'association À l'adresse du Jeu, le Festival du Jeu a investi la place de la République pour une nouvelle édition inscrite dans la dynamique créée par l'accueil des JOP 2024. Petits et grands ont pu s'essayer gratuitement à plusieurs jeux de société, d'adresse et d'eau, à des parcours ainsi qu'à des ateliers maquillage et fabrication d'accessoires et de déguisements. L'édition 2023 a aussi été l'occasion de célébrer les 10 ans d'existence de l'R de jeux de la Place de la République, la ludothèque à ciel ouvert présente les mercredis, samedis et dimanches.

2 Samedi 8 juillet

Belleville fait son Citizen Foot

Pour la 5^e édition du festival Citizen Foot, de nombreuses animations ont réuni les habitants du quartier des rues Fontaine au Roi, de Vaucouleurs et de l'Orillon. Football, tennis-ballon, tirs au but, sérigraphie avec le collectif Punta Seca, vélo à smoothie proposé par la Cycllette... les activités n'ont pas manqué, le tout dans une ambiance familiale et enjouée ! Le festival s'est clôturé par une scène musicale avec différents groupes et artistes, tels que Pulsation Gnawa et sa musique traditionnelle et le rappeur du 11^e Avitrix.

3 Mercredi 12 juillet

Du Shakespeare en Mairie !

Vous étiez nombreux dans la cour de la Mairie du 11^e pour assister à la représentation théâtrale de *Richard III*. Cette adaptation contemporaine de la pièce historique et dramatique de Shakespeare était interprétée par les comédiens de « Juste Avant la Compagnie » et mise en scène par Baptiste Dezercès. La pièce raconte le destin de Richard, jeune frère du roi, difforme et mal-aimé. Un spectacle qui a permis aux plus jeunes de (re)découvrir un monument emblématique du théâtre.

4 Vendredi 14 juillet

L'armée de Terre à votre rencontre

Pour la Fête nationale, les femmes et les hommes qui servent au quotidien dans l'armée de Terre, sont allés à votre rencontre et ont impressionné un public venu en nombre. C'était l'occasion de découvrir notamment les différents régiments, la Musique de la Légion étrangère, la fanfare du 1^{er} régiment de spahis, ainsi que de nombreux équipements comme le canon Caesar ou le char Leclerc. Le défi de l'année prochaine sera d'accueillir une partie du traditionnel défilé militaire dans le 11^e !

5 Mardi 15 et dimanche 27 août

Dansons sous les kiosques

Débutants comme initiés se sont retrouvés à l'occasion de bals swing et blues proposés par « Groov'it dance studio » dans le cadre de Kiosques en fête. Partage et transmission ont rythmé ces après-midis qui ont permis aux amateurs de danse de réaliser leur plus beau déhanché. L'occasion également de profiter des îlots de fraîcheur que sont les squares et jardins du 11^e.

6 Mercredi 30 août

Place au basket sur le terrain Philippe Auguste

Le terrain sportif Philippe Auguste, récemment rénové, a accueilli l'un des tournois de qualification de Playin'Paris, la compétition de basketball 3x3 dans le cadre de l'Olympiade Culturelle portée par la Ville de Paris. Organisé par le centre culturel La Place et Daama Unlocked, ce projet fédérateur est revenu cet été pour une deuxième édition qui a mêlé sport, musique et danse. En matinée, avant la compétition, vous avez pu participer à des ateliers d'initiation aux danses hip hop et au basket, encadrés par des professionnels passionnés et reconnus dont la compagnie féminine Paradox-Sal composée de danseuses, de chorégraphes et de DJ de renom.



7 Vendredi 1^{er} septembre

Un Barbier de Séville au poil !

Vous avez chaleureusement applaudi dans la cour intérieure de la Mairie du 11^e la représentation du *Barbier de Séville*, l'opéra le plus connu de Gioachino Rossini, en version concert. Interprété par la compagnie lyrique « I Giosoci », ce chef-d'œuvre de l'opéra-bouffe italien contient de nombreux airs parmi les plus populaires de la musique classique, tel *Largo al factotum*. Un moment hors du temps !

8 Samedi 9 septembre

Les associations ont fait leur rentrée

C'est le rendez-vous idéal pour toutes celles et tous ceux qui souhaitent s'engager dans des associations locales à la rentrée. Le Forum des associations a été placé sous le signe du handisport dans la perspective des Jeux olympiques et paralympiques. Près de 190 structures étaient présentes pour cette édition, un record de participation ! Vous avez pu vous essayer au parabadminton et découvrir de nombreuses démonstrations artistiques sur le terre-plein central du boulevard Richard Lenoir. Autre temps fort, le Village de la démocratie locale avec le vote du Budget participatif, sans oublier une offre conséquente de missions bénévoles qui ont su trouver preneurs !





Ça s'est passé au Conseil

Lieu d'information et de débat, le Conseil d'arrondissement traite de toutes les affaires relatives à la vie du 11^e. Retour sur les décisions marquantes du jeudi 22 juin.



SANTÉ

Dotations et subvention pour la santé de tous

Parce que la santé de ses habitants est une priorité, la Ville de Paris a mis en place en 2022 une nouvelle Direction de la Santé Publique (DSP) afin de permettre à chacun d'être soigné dans des conditions optimales et à frais réduits. Un nouveau Pôle Santé Sexuelle vient d'ailleurs d'être créé, dans le but de développer et coordonner l'ensemble de l'offre en matière de santé sexuelle prodiguée au sein des 24 Centres de Santé Sexuelle agréés par la Ville de Paris. Ces derniers sont gérés non seulement par la Ville, mais aussi par l'AP-HP et des organismes de droit privé à but non lucratif. C'est le cas de l'association Estrelia, gérant le centre situé au 9, rue des Bluets dans le 11^e et pour laquelle le Conseil d'arrondissement a voté l'attribution d'une dotation de 225 265 euros pour ses actions.

En parallèle, dans le cadre de son programme de renforcement de l'offre de soins de premier recours accessible à tous, la Ville de Paris a mis en place un fonds consacré au soutien des projets de création, modernisation et restructuration de ses centres et maisons de santé. C'est ainsi que le Conseil d'arrondissement du 11^e a décidé de soutenir un projet d'agrandissement du cabinet médical situé au 73, rue de Montreuil, par le biais d'une subvention d'investissement qui va permettre l'achat d'équipements nécessaires à l'accueil de deux nouveaux praticiens, un médecin généraliste et une sage-femme.



ÉCOLOGIE SOLIDAIRE

Une halle alimentaire durable au Grand Belleville

Le Conseil d'arrondissement du 11^e a approuvé la signature d'une convention avec le bailleur social Paris Habitat, dans le cadre de la création d'une halle alimentaire durable au sein d'un local de 733 m² situé au 32, rue de l'Orillon, dans le quartier Belleville/Saint-Maur. Engagement majeur de la mandature, cette opération s'inscrit dans le « Plan Climat » et aura pour objectif de distribuer et de vendre aux habitants du quartier à des tarifs accessibles, des produits issus d'une agriculture biologique et locale. Une offre alimentaire qui pourrait être amenée à se développer sur tout le territoire de la Ville de Paris.



MÉMOIRE

50 ans du coup d'État en Uruguay : un vœu pour la mémoire des victimes

Le Conseil d'arrondissement a émis le vœu que des événements et commémorations soient organisés dans le 11^e afin d'honorer la mémoire des victimes de la dictature militaire qui a frappé l'Uruguay il y a 50 ans. Au mois de juin, l'association ¿Dónde Están? avait d'ailleurs pu réaliser une exposition photo dans la galerie de la Salle des fêtes de la mairie, suivie d'une soirée d'hommage à la résistance, mettant en lumière les actes de barbarie perpétrés pendant cette période sombre de l'histoire sud-américaine.

Le square Georges Sarre réinventé

Après quatre mois de travaux de rénovation et d'embellissement, le réaménagement ambitieux du square Georges Sarre est terminé. Sa transformation répond aux attentes des habitantes et des habitants qui avaient porté ce projet, lauréat du Budget participatif. Réunifié et végétalisé, le square bénéficie désormais d'une continuité piétonne, véritable trait d'union articulant les deux placettes et les trois jardinets qui le composent. L'îlot de verdure central accueille une pergola sur laquelle se développent déjà des plantes grimpantes. Le choix des végétaux a été étudié afin d'offrir une jolie palette colorée.

Pour les plus jeunes, une nouvelle aire de jeux a été aménagée et rendue accessible aux enfants à mobilité réduite. Un petit terrain a été créé spécialement pour les jeux de ballon, et des jeux d'adresse ont été installés pour les tout-petits. Le sol du boulodrome, très apprécié des riverains, a été refait. Embelli, rénové et ouvert sur le quartier, le square a été inauguré au début de l'été en présence de François Vauglin, Maire du 11^e, des élus et de nombreux habitants. À tous les âges, venez profiter et prendre soin de ce bel espace vert !

→ Square ouvert de 8h à 20h30 du lundi au vendredi et de 9h à 20h30 samedi et dimanche.



CITOYENNETÉ

2^e édition de la Semaine de la démocratie locale

Du 9 au 14 octobre, se tiendra la nouvelle édition de la Semaine européenne de la démocratie locale. Le thème de cette année sera la résilience. Au programme, la projection du film *La Fabrique des pandémies*, une conférence sur les enjeux de l'eau et la résilience, une autre autour de l'histoire des crises à Paris, ainsi que des séances plénières des conseils de quartier.

→ Plus d'information sur l'évènement sur mairie11.paris.fr



SOLIDARITÉS

Tous ensemble pour lutter en faveur des plus isolés

Rendez-vous annuel des acteurs du champ social dans le 11^e, la Journée des Solidarités aura lieu le 18 novembre dans la cour de la Mairie. Pour cette 13^e édition, l'accent sera mis sur l'aide alimentaire et l'antigaspi. Des collectes et un repas solidaire seront organisés dans le quartier Saint-Bernard. Des animations et tables rondes, ouvertes à toutes et à tous, permettront aux acteurs locaux comme aux bénéficiaires d'échanger sur les sujets qui les concernent.



CULTURE ET HABITAT

↑ L'artiste Alcide Bava réalise une œuvre dans la résidence du 8, rue Morand dans le quartier de Belleville.

De l'art au pied de son immeuble !

Oubliez la biennale d'art de Venise. Inutile d'aller aussi loin pour s'imprégner d'œuvres contemporaines, il suffit parfois simplement de se rendre en bas de chez soi. Depuis 2013, la Mairie du 11^e a en effet imaginé sa propre biennale, Art contemporain & Logement social, en collaboration avec des bailleurs sociaux. Cet événement permet aux habitants d'avoir un accès à la culture, en collaborant directement avec les artistes retenus sur ce projet. Un processus d'émulation et de création collectives qui apporte à chaque édition, son lot de surprises. Ces œuvres témoignent du lien qui unit, le temps de quelques jours ou semaines, un artiste et des habitants de logements sociaux. Cette nouvelle édition célèbre les dix années de ce dispositif exceptionnel. Elle est rendue possible par la participation, sous l'impulsion de la Mairie, de neuf bailleurs sociaux (Paris Habitat, Habitat Social Français, CDC Habitat, Elogie Siemp, 1001 Vies Habitat, RIVP I3F, Heneo et Batigère) et autant d'artistes. Les œuvres d'Élise Teiller, Alcide Bava, Marie Désert, Julie Poncet, Philomène Debien et Antoinette Carpentier, Agathe Roux, NÔ, Théo Haggai et Andrea Eichenberger, seront dévoilées au public lors d'un vernissage qui se tiendra dans la Salle des fêtes de la Mairie le **15 novembre**.



LOGEMENT

L'habitat durable et les copropriétés ont leur forum

Le lundi 16 octobre de 16h30 à 18h30 en Salle des fêtes de la mairie du 11^e, retrouvez le premier Forum consacré aux copropriétés et à l'habitat durable, inscrit dans le « Plan Climat » de la Ville de Paris. On y abordera notamment le dispositif Eco-Rénovons Paris+ qui encourage la rénovation énergétique des immeubles privés, avec un accompagnement gratuit et personnalisé. Des spécialistes de ces questions seront présents pour répondre à toutes vos interrogations. Dès 18h30, avec la participation de vos élu.e.s municipaux, vous pourrez assister à une réunion publique consacrée au dispositif CoprOasis. Ce dernier incite les copropriétaires à végétaliser les immeubles (cour et toiture) et à créer une biodiversité porteuse de fraîcheur en été.



SENIORS

Rendez-vous au Salon des seniors !

Les Mairies du 11^e, du 12^e et du 20^e organisent vendredi 6 octobre, la 51^e édition du Salon des seniors à l'Espace Reuilly, 1, rue Riesener, 75012 Paris. De nombreux acteurs institutionnels et associatifs seront présents pour répondre à toutes vos questions liées aux offres d'animations pour les seniors, à leurs droits et à leur santé. Au programme également, des conférences, ainsi que des initiations aux sports et aux jeux vidéo.

➔ Plus d'information sur l'évènement sur mairie11.paris.fr



SEMAINE EUROPEENNE

Tous mobilisés pour la Semaine européenne de réduction des déchets

Le saviez-vous ? Réduire ses déchets ménagers dans le 11^e n'a jamais été aussi simple grâce aux actions mises en place par la Ville de Paris, la Mairie du 11^e et les structures partenaires. Dans le cadre de la Semaine européenne de réduction des déchets, qui se tiendra **du 17 au 26 novembre**, récupérez votre lombricomposteur à installer chez vous ! Rendez-vous également dans de nombreux lieux de l'arrondissement pour des collectes de textiles et d'électroménager.

➔ Plus d'information sur l'évènement sur mairie11.paris.fr



VIVRE ENSEMBLE

Quand Belleville se fait durable et solidaire

Le 7 octobre prochain, de 11h à 19h sur le terre-plein du marché situé boulevard de Belleville, se tiendra la deuxième édition du festival Belleville durable et solidaire. Un événement à laquelle la Mairie du 11^e participe en collaboration avec celles des 10^e, 19^e et 20^e arrondissements. Au programme, un éco-village grandeur nature, composé de stands associatifs et institutionnels (une cinquantaine d'associations présentes), des ateliers Do It Yourself, des dégustations de produits bio et locaux, mais aussi du street art, des concerts de rap et de jazz et des performances artistiques.



SANTÉ

Un cycle de conférences autour du cancer

En collaboration avec la Direction de la Santé Publique de la Ville et l'association Étincelle, la Mairie du 11^e va proposer tout au long de l'année un cycle de conférences consacrées au cancer, animées par des spécialistes. Rémission, soins de support, épanouissement et sexualité, fin de vie ou dialogue autour de la maladie, plusieurs thématiques sont prévues pour offrir un éclairage complet sur le cancer et permettre un temps de parole et de partage. Les prochaines se tiendront courant octobre et le 13 décembre, de 18h30 à 20h30 en Salle des mariages.



TRAVAUX

Un gymnase Candie bien couvert...

Cet automne, s'achèveront les travaux d'étanchéité de la toiture et la reprise du sol du gymnase Candie. L'équipement a été remis à neuf en lien avec les clubs et associations sportives qui le fréquentent au quotidien.

...et un gymnase bien éclairé !

De son côté, le gymnase du 68 Philippe Auguste a vu son éclairage entièrement remplacé par des LED, bien moins énergivores.



TRAVAUX

Le Centre Paris Anim' Mercœur se délocalise

Le 26 juin dernier, les habitants du 11^e étaient invités à participer à une réunion publique quant au devenir du Centre Paris Anim' Mercœur, le plus ancien centre d'animation parisien. Après plus de 62 années d'existence, le bâtiment ne répond plus aux normes de ce siècle et d'importants travaux vont être réalisés à partir du mois de novembre. L'objectif est de le transformer en un centre moderne, répondant à toutes les normes environnementales, énergétiques et d'accessibilité aux personnes à mobilité réduite. Le Centre Paris Anim' Mercœur accueillera alors, dans sa partie surélevée, une quarantaine de logements à destination des étudiants. La livraison est prévue en 2026.

Mais qu'on se rassure, l'esprit et les activités du centre vont perdurer, puisque ces dernières ont été transférées le temps des travaux, au 5, cité Souzy. Les habitants du quartier déjà inscrits ont pu retrouver toutes leurs activités culturelles et sportives favorites, le Point Information Jeunesse, de même que la partie sociale du centre. Deux permanences de la MJC sont également prévues, l'une au 100, rue de la Roquette et l'autre, au club seniors Roquette, situé square Rajman.



COLLECTE

Une nouvelle vie pour vos anciens vêtements !

Cet été, deux nouvelles bornes textiles ont été installées dans le 11^e arrondissement : au 23, rue Vaucouleurs et au 71, boulevard Voltaire. En partenariat avec le réseau d'entreprises solidaires le Relais, la Mairie du 11^e vous invite à y faire don de vos anciens vêtements (mais aussi chaussures, linge de maison, petite maroquinerie). Un geste riche de sens puisqu'ils vont vivre une deuxième vie solidaire. Et chaque sac compte ! Vous participez ainsi à la protection de l'environnement : les textiles collectés par le Relais – près de 90 000 t/an – sont valorisés à 90 % et sont autant de tonnages qui ne finissent pas à la décharge ou ne sont pas incinérés. Et surtout, vous contribuez à l'insertion de personnes en difficulté, par la création d'emplois durables dans les domaines de la collecte, du tri et de la valorisation des textiles. Vous pouvez également déposer vos textiles en mairie, tous les 3^e jeudis du mois.



BIODÉCHETS

Nouveaux bacs de tri accessibles 24/24h

Pour faire face à la trop grande quantité de déchets ménagers incinérés alors qu'ils pourraient faire l'objet d'un réemploi, la Ville de Paris a déployé de nouveaux bacs dans le 11^e arrondissement afin de collecter les déchets alimentaires (restes et produits périmés sans leurs emballages...). 16 bacs fixes, accessibles 24/24h et 7/7j, ont été installés sur les emplacements des marchés alimentaires : six à celui de Belleville, quatre à Bastille, quatre à Popincourt et deux sur la place du Père Chaillet. Ces déchets seront réemployés pour produire de l'énergie sous forme de biogaz, ou des engrais naturels pour enrichir les sols. Ce tri est une manière concrète et facile d'agir au quotidien pour protéger notre environnement et lutter contre le gaspillage des ressources naturelles.

→ Bio-seaux de collecte remis aux particuliers à la demande au 01 55 28 36 60 ou à dpe-11-bacs@paris.fr

TRI SÉLECTIF



Tri facile avec Trilib' !

Le tri dans le 11^e, ce sont aussi des emplacements pratiques pour vos tris du quotidien : la Mairie du 11^e a redoublé d'effort pour installer 43 stations Trilib' dans l'arrondissement. Ces trois bacs de collectes, facilement reconnaissables, pratiques et fonctionnels permettent d'apporter une réponse aux immeubles insuffisamment dotés en bacs de tri et à rendre plus visible sur l'espace public, le tri des déchets.

→ Retrouvez la station la plus proche de chez vous sur mairie11.paris.fr.



Et pour mes gros encombrants ?

Et si, plutôt que de jeter votre gros électroménager aux encombrants, vous lui donniez une seconde vie en favorisant son réemploi ? Frigo, machine à laver, four, lave-vaisselle, plaque de cuisson... Ecosystem, en partenariat avec la Ville de Paris et la Mairie du 11^e, reprend gratuitement, à votre domicile, vos gros équipements électroménagers, quel que soit leur état. Pour bénéficier de cette collecte, pas besoin de sortir votre appareil sur le trottoir, la collecte se fait au sein du domicile.

→ Faites votre demande d'enlèvement sur jedonnemonelectromenager.fr



Ne jetez plus !

Réparer les appareils électroniques pour éviter de les jeter et d'en acheter des neufs, c'est la mission des Repair Cafés. Dans le 11^e, deux Repair Cafés se côtoient, l'un au centre social du Picoulet et l'autre, en alternance à la mairie ou à la MVAC. Deux samedis par mois, des bénévoles accueillent les gens qui souhaitent réparer leurs grille-pains, aspirateurs, ordinateurs et même leurs vêtements. Les personnes qui veulent participer en tant que bénévoles sont aussi les bienvenues.

→ Retrouvez les dates sur : academie.repaircafeparis.fr



Une rentrée inscrite dans le 21^e siècle !

↑ Nouvelle cour Oasis de l'école Baleine, plus adaptée aux fortes chaleurs.

Accessibilité, égalité, menus végétariens, travaux dans les écoles en lien avec le changement climatique... La rentrée scolaire 2023/2024 participe dès à présent aux enjeux de demain et invite nos plus jeunes à y prendre pleinement part.

ACCESSIBILITÉ

Un ascenseur aux écoles Parmentier et Belleville

Équiper les établissements scolaires du 11^e et les rendre accessibles à toutes et tous, tel est l'un des enjeux de la Municipalité. Un programme ambitieux qui se confronte à de véritables difficultés liées à l'histoire de ces établissements, construits pour la plupart à la fin du XIX^e siècle, avec des extensions successives. Deux chantiers ont ainsi été menés ces derniers mois : celui des écoles du 109 et 111, avenue Parmentier et celui des écoles Belleville-Présentation, avec la création d'ascenseurs.

ÉGALITÉ

Le lycée Dorian se fait un prénom

Connaissez-vous l'effet Matilda ? Il s'agit d'un phénomène bien trop répandu dans lequel les femmes scientifiques faisant une découverte exceptionnelle, ne bénéficient absolument pas ou très peu, du fruit de leurs recherches, contrairement aux hommes. Un phénomène qui peut s'étendre à tous les domaines, tant les femmes sont encore trop souvent les grandes oubliées de l'Histoire. Le lycée Dorian a décidé, à son échelle, d'inverser ce processus inégalitaire, en nommant certaines de ses salles selon des femmes connues ou méconnues, mais en se dotant aussi du prénom de Caroline. En effet, c'est à Caroline Dorian, épouse de l'homme politique Pierre-Frédéric Dorian, que l'on doit la fondation de l'institution Dorian, un orphelinat créé en 1872, devenu le lycée que l'on connaît. Une volonté de son directeur, Pascal Delhom et de l'équipe pédagogique, doublée d'un signal fort pour mettre davantage en avant les femmes au sein de notre patrimoine.



DÉVELOPPEMENT DURABLE

Le périscolaire aussi se met au vert

Parmi les axes forts de la Municipalité, les différentes actions menées dans le domaine périscolaire en matière de développement durable. Par l'intermédiaire des REV (Responsables Éducatifs Ville) qui encadrent les animateurs dans les écoles de Paris et du 11^e, de nombreuses actions sont mises en place tout au long de l'année, tels la favorisation de la pratique du vélo ou des projets de sensibilisation autour des déchets. On se souvient de l'exposition en Mairie sur l'usage du plastique, réalisée par les enfants. Chaque année, un appel à projets est lancé dans les écoles du 11^e par différentes associations pour sensibiliser les plus jeunes sur les enjeux climatiques de notre siècle. Art Exprim 18 élaborera ainsi un recueil d'œuvres écologiques à l'école Froment, La Petite Rockette concevra des ateliers de construction à base d'objets récupérés à l'école Servan, Les Petites Mains de Jeanne et Marcel monteront des ateliers de jardinage à l'école Keller et Veni Verdi créera un atelier « Nature en ville » à l'école Pihet.



ÉNERGIES RENOUVELABLES

Une école alimentée à l'énergie solaire !

Les centrales solaires continuent de fleurir dans la capitale ! Dans le cadre de l'appel à projet « EnergiesCulteur », qui a pour objectif de renforcer le développement d'énergies renouvelables locales sur les toits des bâtiments municipaux et de partenaires, les écoles du 11^e se couvrent progressivement de panneaux photovoltaïques.

Ainsi, les toits de l'école Popincourt accueilleront bientôt 73 m² de panneaux solaires : ces derniers devraient couvrir 25 % des besoins en énergie de l'école, et 4 % de ceux de la crèche adjacente. Les travaux seront achevés au retour des vacances de la Toussaint.

Les travaux dans les écoles en quelques chiffres

6 402 000 d'euros de budget alloué pour les travaux dans les établissements scolaires dans le 11^e.

Plus de 20 établissements concernés cette année.

- 230 000 euros investis pour la modernisation des sanitaires de l'école maternelle Alphonse Baudin.
- 500 000 euros investis pour la modernisation de la cuisine et de la salle de sciences du collège Alain Fournier.
- 185 000 euros investis pour la cour Oasis de l'école Baleine.
- 175 000 euros investis pour rénover les sanitaires du Collège Pilâtre de Rozier.



Jérôme Meyer
Adjoint au Maire chargé des affaires scolaires



Christophe Harnois
Conseiller d'arrondissement délégué à la vie associative et périscolaire

Interview croisée

L'accès à la culture fait aussi partie des prérogatives de la Municipalité à l'attention de la jeunesse, tant sur les temps scolaires que périscolaires.

Quels sont les autres projets de la Municipalité tournés vers demain pour les élèves du 11^e ?

Jérôme Meyer : Le monde de demain sera plus ouvert sur les autres, sur la culture, les langues. Depuis deux ans, nous avons ouvert avec le rectorat une section internationale en anglais, une classe à horaires aménagés de musique et de danse au collège Voltaire. Elles ont pris leur essor cette année en rencontrant un véritable succès auprès des élèves et nous avons obtenu l'ouverture d'une classe supplémentaire en 6^e. Cela montre que les choix que l'on fait et les orientations que l'on prend en matière culturelle et linguistique, contribuent à renforcer l'image de nos établissements.

Outre la lutte contre le réchauffement climatique, quels sont vos autres priorités ?

Christophe Harnois : Nous avons à cœur d'œuvrer contre les inégalités et cela passe notamment par l'accès à la culture. Nous développons, dans le cadre du périscolaire, des activités qui permettent aux enfants d'accéder à une ouverture sur le monde et d'avoir un bagage culturel. Nous avons la volonté de faire du périscolaire, un moment de connaissances et d'éveil pour les enfants de manière ludique, afin de les aider à devenir des citoyens éclairés.



Une alimentation durable dans l'assiette de nos enfants

Entre alternative végétarienne, nouvelle cuisine centrale à l'école Souzy et outil bas carbone, le 11^e arrondissement offre à nos enfants de nombreux dispositifs pour manger de manière durable et saine dans les cantines.

ALIMENTATION DURABLE

Deux trophées pour la Caisse des écoles

En juin dernier, dans le cadre du Festival Mieux Manger, la Caisse des écoles du 11^e arrondissement a reçu deux trophées de la restauration durable, remis par Audrey Pulvar. Une récompense valorisant les actions mises en place en matière d'alimentation durable dans les cantines de nos établissements scolaires, en faveur de la qualité et de l'équilibre alimentaire. En effet, deux repas végétariens hebdomadaires sont servis chaque semaine aux élèves du 11^e. De plus, depuis l'automne 2022, les 8 cuisines préparant les repas sur place (sans compter l'ouverture prochaine de celle du collège Alain Fournier), ont produit progressivement 25% de quantité en moins de composantes à base de viande ou de poisson pour les entrées et/ou les plats chauds, au profit d'une alternative végétarienne au choix supplémentaire.



↑ La Caisse des écoles du 11^e a été récompensée pour ses initiatives sur l'alimentation durable.

DÉVELOPPEMENT DURABLE

Vers des cantines bas carbone

La Caisse des écoles du 11^e arrondissement s'inscrit dans la démarche « Climat Cantines » initiée par la Ville de Paris et portée par l'association ECO2Initiatives. Une démarche qui permet d'établir des indicateurs portant sur la production de CO₂ relative à l'activité de la restauration scolaire. Et bonne nouvelle, depuis l'année dernière, le bilan carbone généré est à la baisse !

TRAVAUX

La restructuration de la cuisine centrale Souzy bientôt terminée

Avec un chantier dont l'achèvement est prévu fin septembre, la cuisine centrale de l'école maternelle Souzy, entièrement modernisée, sera mise en service à la fin du mois d'octobre. Elle disposera notamment d'équipements et de locaux flambant neufs, ainsi que d'une légumerie qui permettra de monter en gamme en termes de préparations « fait maison ».



JEUNES ENFANTS

Retour sur le Forum de la petite enfance

La rentrée, c'est aussi un grand moment pour les tout-petits ! Le 14 juin dernier, le Forum de la petite enfance permettait aux parents d'aborder la première année de leur enfant en crèche ou à l'école maternelle en toute sérénité. Ainsi, les différents modes d'accueil qui existent dans le 11^e ont pu être présentés : établissements municipaux, associations, ou structures privées qui offrent aux parents des options pour accueillir les moins de six ans. Ce forum a également permis aux jeunes parents de rencontrer des professionnels de la petite enfance formés pour répondre à toutes leurs interrogations sur l'ensemble des façons de vivre le fait d'être parent.

Des organismes comme les centres de PMI (Protection Maternelle et Infantile), le Réseau Santé Périnatale de Paris, l'École des Parents d'Île-de-France, les centres sociaux du 11^e ou encore la Maison des familles et des cultures OPEJ, sont autant de structures vers lesquelles se tourner à l'approche de la rentrée pour un suivi spécialisé.

→ **Toutes les infos sur les modes d'accueil des tout-petits sur mairie11.paris.fr**



EMPLOI

Les crèches du 11^e recrutent !

Les métiers de la petite enfance vous intéressent ? Vous vous sentez prêt.e à prendre en charge les enfants et à répondre à leurs besoins fondamentaux en favorisant leur bien-être physique, affectif, psychomoteur et relationnel dans un cadre sécurisé ? La Ville de Paris et la Mairie du 11^e recrutent des auxiliaires de puériculture et des assistant.e.s éducatif.ve.s pour les crèches de l'arrondissement. Titulaire d'un CAP Petite Enfance, profitez de projets variés dans le cadre de votre métier et d'une formation continue. Le recrutement peut se faire par voie contractuelle, mais il vous est également possible de passer des concours d'accès à ces métiers. Ils sont ouverts tous les ans par la Ville de Paris à toutes celles et tous ceux qui remplissent les conditions d'accès à la fonction publique.

→ **Pour postuler : envoyez votre candidature avec CV et lettre de motivation par mail à drh-recrut@paris.fr, ou par courrier à Ville de Paris, Direction des ressources humaines 2, rue de Lobau 75 196 PARIS CEDEX 4**

→ **À noter : les inscriptions au concours d'auxiliaire de puériculture pour 2025 ouvrira fin août 2024**

Les rendez-vous d'octobre

- **La nouvelle édition de la Semaine du Goût** qui se tiendra mi-octobre.
- **Le Grand Repas**, où un chef étoilé proposera un repas pouvant être reproduit dans n'importe quelle structure publique ou privée et nos écoles y participeront pour le plus grand plaisir des papilles.

→ **Pour en savoir plus : www.legrandrepas.fr**



PISTE CYCLABLE PROVISOIRE

Place aux vélos avenue Parmentier !

Dans le cadre du Plan Vélo, François Vauglin, Maire du 11^e, s'est engagé à continuer de développer le réseau cyclable de l'arrondissement. Il y a quelques années, le boulevard Voltaire a été réaménagé. Plus récemment, l'avenue de la République et le Faubourg Saint-Antoine ont aussi été transformés pour donner davantage de place aux cyclistes. Dans la continuité des actions engagées en faveur des mobilités douces et pour répondre à la demande croissante des Parisiens de disposer d'aménagements cyclables sécurisés, la municipalité va réaliser un aménagement tactique afin de tester et évaluer l'impact de pistes provisoires avenue Parmentier. Une réunion publique s'est tenue le mardi 14 mars à la Mairie du 11^e, afin de présenter ce projet aux habitants. Désormais, il est en cours de réalisation ! Pensé pour reconquérir l'espace public au profit des mobilités durables, cette opération sera suivie d'un réaménagement définitif et ambitieux de l'avenue Parmentier à l'horizon 2025.

Pour des raisons de sécurité et afin de ne pas perturber la circulation et la vie du quartier, la totalité des travaux se dérouleront de nuit. Ils se termineront fin octobre.

→ Plus d'informations sur le projet sur mairie11.paris.fr



VÉGÉTALISATION

Quand les rues se mettent au vert...

Dans le cadre de la démarche « Embellir votre quartier République/Saint-Ambroise », la majorité municipale a mis en place un projet de végétalisation de l'espace public rues de la Fontaine au Roi (entre la rue de la Folie Méricourt et l'avenue Parmentier) et de la Pierre Levée. Il s'est achevé au début de l'été et ce nouvel aménagement donne une plus grande place à la nature en ville : 27 arbres ont été plantés et 19 jardinières, créées. Des vivaces, des arbustes et des couvre-sols tels que des géraniums ou des anémones enrichiront les plantations à l'automne 2023, période propice à la plantation de ces végétaux. Un projet qui contribue à améliorer le cadre de vie des habitants, dans un contexte où le réchauffement climatique continue de s'amplifier. Le 11^e poursuit sa transformation pour mieux répondre à ce défi : de nombreux projets de végétalisation ont d'ores et déjà vu le jour et d'autres se concrétiseront prochainement.

→ Plus d'informations sur le projet sur mairie11.paris.fr



APAISEMENT DES CIRCULATIONS MOTORISÉES

Les rues Baudin et Saint-Sébastien transformées

Toujours dans cette démarche « Embellir votre quartier République Saint-Ambroise », le projet d'apaisement des circulations motorisées rue Baudin et rue Saint-Sébastien, doublé d'un renforcement de la végétalisation vient de voir le jour. Les travaux se sont achevés en septembre dernier. Les rues Alphonse Baudin et Saint-Sébastien sont devenues des zones de rencontre, un plateau piétonnier et un îlot de biodiversité ont également été réalisés aux abords de l'école Baudin, tandis que des jardinières ont été créées au pied des arbres. Les dernières plantations auront lieu durant l'hiver 2023.

→ Plus d'informations sur le projet sur mairie11.paris.fr

DÉMOCRATIE LOCALE

Le Budget participatif 2023 en quelques chiffres

Les votes du Budget participatif 2023 se sont terminés le 26 septembre dernier. Vous avez été très nombreux et nombreuses à glisser un bulletin dans l'urne, soit directement dans l'un des nombreux points de votes de l'arrondissement, ou par voie numérique sur decider.paris.fr. Ce grand rendez-vous de la démocratie locale a permis aux Parisiennes et aux Parisiens de s'exprimer sur 249 projets proposés par les habitants à l'échelle de la capitale, dont 10 dans le 11^e. Parmi ceux-ci, on peut citer «faire du onzième la capitale de la culture», des projets de restauration de cours d'école, des rues apaisées et agréables, ou encore des projets de solidarité. À noter que nombre de ces projets concernent les Quartiers Politique de la Ville (QPV) comme le quartier de Belleville-Saint-Maur.

→ Retrouvez les projets du budget participatif sur decider.paris.fr



INSTANCE CITOYENNE

Les conseils de quartier font leur rentrée !

Sortez vos agendas ! Lieux d'information, de dialogue, d'initiatives, d'avis et de propositions sur tout sujet intéressant le quartier ou l'arrondissement, les Conseils de quartier sont des instances indispensables de démocratie locale. Après une pause estivale, les plénières des Conseils de quartier reprennent et sont ouvertes à tous les habitants souhaitant y participer. Voici leurs prochaines dates :

- **Bastille / Popincourt** le mercredi 11 octobre à 19h, école Keller - 10, Rue Keller
- **Nation / Alexandre Dumas** le jeudi 12 octobre à 20h, Palais de la Femme - 94, Rue de Charonne
- **Léon Blum / Folie-Régnauld** le lundi 16 octobre à 19h, Salle des mariages de la Mairie du 11^e - 12, place Léon Blum
- **Belleville / St-Maur** le mardi 17 octobre à 19h, centre Picoulet - 59, rue de la Fontaine au Roi
- **République / St-Ambroise** le mercredi 18 octobre à 19h, école Pihet - 1, rue Pihet

ASSOCIATIONS JEUNESSE

Les associations du 11^e animent les temps périscolaires

Le saviez-vous ? Les écoles publiques de l'arrondissement proposent tout au long de l'année un panel d'activités périscolaires pour votre enfant. Le dernier appel à projets de la ville de Paris a retenu 10 associations pour l'animation des temps périscolaires du 11^e arrondissement, les mercredis après-midi ou après l'école.

Trois parmi elles sont implantées dans le 11^e: Petite Rockette à l'école Servan, Les ateliers du Chaudron qui interviennent à l'école Belleville, et Les Petites Mains de Jeanne et Marcel pour l'école Keller. Vous souhaitez inscrire votre enfant à ces ateliers ? Les inscriptions s'effectuent auprès des directeurs d'école.

Les tribunes des groupes politiques du conseil d'arrondissement

Ces tribunes n'engagent pas la rédaction du magazine. Le nombre de signes de chaque tribune est proportionnel au nombre de conseillers par groupe politique.

Prochaines séances du conseil d'arrondissement

> **Mardi 7 novembre à 18h**

à la mairie du 11^e arrondissement

Le conseil d'arrondissement donne un avis sur les projets de délibération concernant l'arrondissement avant leur examen par le Conseil de Paris. Les séances sont publiques et retransmises sur le site de la mairie en direct. N'hésitez pas à les suivre !

Groupe Paris 11 en commun :

socialistes, écologistes et apparentés

F. Vauglin, A. Hidalgo, F. Hubert, E. Rafowicz, P. Bloche, D. Terlizzi, J-F. Martins, D. Kielemoes, L. Solem, J. Meyer, L. Lebon, R. Lamin, C. Harnois, J. Lanfranchi, A. de Tarlé, J-P. Corsia, N. Blanchard, F. Marschal, D. Zeng.

Groupe des écologistes du 11^e

D. Belliard, C. Sagaspe, N. Durand-Raucher, J. Morel, A. Viscontini

Groupe Communiste

B. Dageville, H. Bidard, A. Tiberti, S. Kaddour-Bey

Groupe Changer Paris

N. Garnier, J-C. Martin, A. Mouysset-Nozerand

Territoires de Progrès

G. Poitoux

Non inscrit

G. Moreau

Groupe Paris 11 en commun :

socialistes, écologistes et apparentés

Le plan local d'urbanisme bioclimatique, un outil pour améliorer notre qualité de vie

C'est la rentrée ! Avec le Maire du 11^e, François Vauglin, et les élus du groupe Paris en commun, nous souhaitons une excellente rentrée à tous les élèves, aux enseignants, aux parents d'élèves et aux personnels de la ville de Paris : gardiens et agents techniques, assistants maternels, professeurs, animateurs et agents de la caisse des écoles, qui font vivre nos établissements scolaires au quotidien.

Pendant les vacances d'été, nous avons réalisé de nombreux travaux dans les écoles et les collèges du 11^e pour mettre en œuvre le projet municipal en matière d'éducation, d'accessibilité aux personnes à mobilité réduite, d'aménagement de l'espace public et de lutte contre le changement climatique, d'alimentation durable et d'accès à la culture pour tous.

Nous avons notamment aménagé une nouvelle cours oasis à la maternelle Baleine, créé une rue aux écoles devant les écoles Bouvines, réaménagé une salle de sciences au collège Alain Fournier, mis en accessibilité l'élémentaire Belleville, terminé la rénovation de la cuisine centrale ou encore refait les sanitaires de la maternelle Alphonse Baudin, de la maternelle Richard Lenoir, de l'élémentaire Saint-Bernard et du collège Pilâtre de Rozier.

Nous regrettons que le Gouvernement de droite ait décidé de fermer en cette rentrée 13 classes dans les écoles de

l'arrondissement, malgré la mobilisation des enseignants, des parents d'élèves et des élus de la majorité municipale de gauche. Nous n'accepterons jamais que la logique comptable du nombre d'élèves par classe prime sur les conditions d'enseignement, parce que la réduction du nombre d'élèves par classe est un facteur déterminant dans la réussite de tous les élèves.

À Paris, nous portons en effet une ambition éducative pour nos écoles. Nous sommes, à ce titre, très fiers du succès de la section internationale en anglais et de la nouvelle classe à horaires aménagés de musique et de danse au collège Voltaire. Avec la mobilisation du Maire, François Vauglin, aux côtés des parents d'élèves, nous y avons même obtenu l'ouverture d'une 5^e division en classe de 6^e pour accueillir tous les élèves de l'arrondissement.

Pour permettre aussi bien la réussite éducative et l'épanouissement des élèves que la transformation sociale et écologique de Paris, nous poursuivrons cette année notre engagement en faveur de l'École. Et pour reprendre l'expression de Nelson Mandela, « L'éducation est l'arme la plus puissante qu'on puisse utiliser pour changer le monde. »

Jérôme MEYER TRÉMOLIÈRE

Adjoint au Maire du 11^e en charge des affaires scolaires,

**Groupe Paris 11 en commun : socialistes,
écologistes et apparentés**

Groupe Changer Paris

Rentrée 2023 : +62% pour la taxe foncière

La rentrée 2023 est synonyme de mauvaise nouvelle cette année avec une augmentation de la taxe foncière en moyenne de 62% pour les Parisiens. C'est la plus forte hausse de toute la France. Cette hausse d'impôt est d'abord une trahison de la Maire de Paris qui avait promis aux Parisiens, lors de la dernière campagne municipale, qu'il n'y aurait pas d'augmentation d'impôt de toute la mandature. Elle est ensuite un signal très inquiétant concernant les finances de la Ville. Depuis 2001, la dette de Paris est passé de 1 à 10 milliards d'euros, alors même que, depuis près de dix ans, les recettes fiscales et tarifs des services publics ont augmenté de 43%. Cette absence de maîtrise des dépenses publiques est d'autant plus insupportable pour les Parisiens que la qualité de vie dans la capitale se détériore de manière extrêmement visible. Si bien que beaucoup se demandent à raison à quoi servent leurs impôts! Il est temps de revoir avec méthode les dépenses effectuées par la Mairie de Paris ainsi que son train de vie pour renouer avec les principes élémentaires d'une bonne gestion budgétaire. Car, au final, il s'agit bien de l'argent des Parisiens.

Le groupe Changer Paris

Permanences le samedi de 10h à 12h

Territoires de Progrès

Chères habitantes chers habitants,

52%. C'est la hausse de la taxe foncière à Paris cette année, la ville où elle a la plus augmentée en France. À un an des JO, déjà une médaille d'or pour madame la Maire. Au lieu de faire des économies et notamment sur son train de vie et celui des Maires d'arrondissement, Anne Hidalgo choisit une nouvelle fois de taxer les Parisiens, après avoir alourdi la dette de la Ville de plusieurs milliards d'euros lors de son premier mandat. D'autres choix existaient, le chemin prit fait peser le fardeau de la dépense sur les administrés uniquement, c'est inadmissible.

Guillaume Poitoux.

Guillaume.poitoux@paris.fr

Groupe Communiste

Les communistes agissent pour mettre un terme aux loyers abusifs

Dans le contexte d'inflation galopante, la mise en place de l'encadrement des loyers par la Ville de Paris permet de diminuer le premier poste de dépense des locataires. Chaque locataire du parc privé ayant signé un bail après le 01/07/2019 peut vérifier que son loyer respecte bien l'encadrement sur paris.fr/encadrementloyers. En cas de dépassement, la Ville de Paris contacte le propriétaire pour qu'il mette le bail en conformité et restitue le trop-perçu au locataire.

Les élu-e-s du Groupe communiste

Groupe des écologistes du 11^e

L'espace public est une ressource, notre bien commun précieux

Les Écologistes agissent avec vous pour la protection de la biodiversité et pour le développement des mobilités douces.

Si les temps d'information avec les citoyen-nes impacté-es par des nouveaux aménagements ne sont pas respectés, les projets sont rejetés par les parisiens. La transformation de Richard Lenoir/ Jules Ferry en est un exemple de plus. Nous demandons plus de démocratie : la continuité du dialogue y compris avec les opposant-es, le respect des personnes, un processus participatif, l'accès aux études d'impact, enquête publique et budget. Le temps de la concertation est nécessaire pour installer la confiance.

Les élu-es écologistes



mairie Onze
Paris

Rénovation, énergie, végétalisation :
Toutes les réponses aux questions
que vous vous posez !

Forum des copropriétés et de l'habitat durable



LUNDI 16 OCTOBRE À 16H30
SALLE DES FÊTES DE LA MAIRIE DU 11^E
À 18H30 : RÉUNION PUBLIQUE SUR
LE DISPOSITIF COPROASIS